
議会報告会質疑応答記録 

 

                      記録作成：議会基本条例推進委員会 

 

○開催日時：平成28年4月28日（木）18時00分～20時00分 

○開催場所：山西防災コミュニティーセンター 

○参加者：9名 

○主催者側：議員（14名）、議会事務局（3名） 

○次第 ①挨拶（添田議長） 

②平成28年度予算概要と重点施策説明…予算審査特別委員長（根岸副議長） 

③上記②の説明に対する質疑応答 

④グループ意見交換会 

Ａ:東大果樹園跡地活用 Ｂ:地域包括ケアシステム Ｃ:平成28年度予算等 

⑤グループ発表（グループごとに意見交換内容のまとめを発表） 

 

＜議会報告②に関わる質疑応答＞ 

参加者：下水道使用料の 13.1％の値上げは近隣市町村の値上げに比べてどうなのでし

ょうか。 

桑原議員：28 の近隣市町村の比較だが、大磯町の基本料金は 1,516 円で、伊勢原市は

1,624円、中井町は 1,100円で、二宮町は 2,560円と上位 4番目だが、人口比率や

多水排水者の差があるので一概に基本料金が高いとはいえない。 

平成 25 年度比較診断書において、同じ類型団体に分類された全国的でも規模が近

い 8市町村の中で、下から 3番目と低い。 

審議会では経費回収率を平成 30年度に向けて 80％を目途に、改定率 13.1％の引上

げが妥当であるとの結論に達した。 

雨水は公費、汚水は私費。公共下水道審議会は 7回の審議を経た。格差をなくすた

めに値上げを実施した。回収率は 70.8％。接続率は 73％。 

参加者：整備されている中で、接続されていない家が何％か残っているのでしょう。値

上げはやむを得ないかもしれないが、使用料を払っていない人から回収しなければ

ならない。雨水は公費、下水は公費ではないからね。接続する人が多ければ使用料

が入ってくるのだから、値上げと並行して接続率を上げなければならない。 

平成 28 年の予算が見えてこないという意見もあるが、議会だよりを読むと、総合

戦略と第 5次総合計画中期の絡みが見えてこない。総合戦略は 5年、その 5年のう

ち 4つ、5つの目標をやろうとしているのか。予算の部分で一緒に出てこないので

分かりにくい。財源がどうなってくるのかが、一番大事なので、議会も今後議論し

てもらいたい。 

 

(以上の質疑応答の後、グループに分かれ意見交換会を開催) 

 


